

ZALDIBAR / Fomentar la lectura tiene premio

EL pasado mes de mayo, la nueva biblioteca de Zaldibar abrió sus puertas. Esperaba la visita de sus invitados y, desde entonces, grandes y pequeños encuentran ahí un nuevo punto de encuentro con los libros y otras actividades relacionadas con ellos.

El centro recogió así el relevo del anterior local con las mismas ganas de seguir haciendo disfrutar a los amantes de la literatura y con la intención, también, de atraer a nuevos lectores. El lugar ha experimentado grandes cambios y, quizás por eso, cada día aumenta el número de vecinos que disfrutan de sus servicios. Estos acuden fieles a su cita con las novelas y con los cuentos, o quizás, se acerquen atraídos por las actividades de ocio, que son muy variadas.

La biblioteca está dividida en diferentes espacios y tiene una superficie de 170 metros cuadrados. Los libros son los grandes protagonistas, pero la nueva tecnología también tiene su rincón. La zona de wifi está especialmente dirigida a los estudiantes, que disponen, además, de varios ordenadores. Los más pequeños cuentan con un área exclusiva para ellos. Y los adultos tienen un lugar para relajarse con sus novelas favoritas.

La concejala de Cultura del Ayuntamiento de Zaldibar, Nerea Garitagoitia, explica que 'para un pueblo de 3.000 habitantes, supone mucho tener una biblioteca nueva, hace una labor muy importante entre los vecinos, ya que la antigua no estaba tan preparada como ésta; nos sentimos muy orgullosos de ella'. Este orgullo se hace, si cabe, más fuerte cuando se recibe un premio.

La tercera edición de DEIA Hemendik Sariak Durangaldea ha querido reconocer el trabajo de este municipio. Así, la nueva biblioteca municipal ha sido galardonada en la categoría de Kultura.

Este premio reconoce el trabajo que con gran ilusión realizan los responsables del Consistorio y de la biblioteca. La literatura es un tesoro que hay que tratar con mimo. Y en Zaldibar lo saben hacer muy bien. Por esta razón, crearon este nuevo espacio, que hoy guarda dentro sus joyas más valiosas para que sean compartidas por todos los vecinos de la localidad.

Garitagoitia admite, no sin esconder cierta emoción, que es 'muy importante que un medio de comunicación se acuerde de nosotros'. Y reconoce que esto es 'muy positivo' para el municipio: 'Que DEIA nos tenga en cuenta y nos premie es un paso más para seguir adelante. Además eso nos indica que lo que hacemos tiene repercusión'.

Perseverancia. Pieza clave del desarrollo

Desde que el pasado 14 de mayo la nueva biblioteca fuera inaugurada oficialmente en Euskal Herria kalea, ha ido incrementando en número de usuarios hasta doblar el número que registraba el antiguo local. Esta es la prueba de que su alma está más viva que nunca. Los socios tienen la oportunidad de recoger obras y de descubrir libros de su interés.

Pero, en opinión de Garitagoitia, existe una persona fundamental en el buen desarrollo: el bibliotecario. 'Es una persona que sabe dinamizar muy bien el sitio. Para mí es una parte indispensable del lugar y sabe llevar todo muy bien'. Lo dice con gran satisfacción. Estas palabras son un reconocimiento a Javi Vidal, responsable de la biblioteca.

Lleva seis años llenando de espíritu literario cada esquina del municipio, desde que se hizo cargo del centro. Como si de un director de orquesta se tratase, coge la batuta y dirige su propio concierto con mucho éxito. Ya sacó el máximo rendimiento de la antigua biblioteca -ha conseguido varios premios dentro de la red de bibliotecas- y ahora está dispuesto a seguir trabajando con la nueva. Inunda con carteles las calles de Zaldibar porque 'a través de la propaganda llegó a los vecinos y les informo sobre lo que organizamos', explica Javi.

Realiza actividades para encender en los vecinos el interés por la literatura. Además, ideas no le faltan. Los niños, por ejemplo, reciben la visita de cuentacuentos y los mayores participan en las charlas que ofrecen los escritores. 'Los adultos son más difíciles de atraer', reconoce Vidal. Pero él no se da por vencido y lo intenta. Precisamente, en verano organiza un concurso de postales para que los niños participen.

Teniendo todo esto en cuenta, Garitagoitia alaba con exquisitas palabras la dedicación de Vidal: 'Está haciendo una labor impresionante, se vuelca y se compromete mucho con su trabajo. Consigue nuevos libros para la colección. Y por eso, yo siempre le tengo en cuenta'. Él mismo admite que 'el gusto por los libros' le empuja a desarrollar actividades que inciten a los habitantes de Zaldibar a sumergirse en el mundo literario. El objetivo nunca lo olvida: 'Animar a la gente a la lectura'. Y con eso siempre en mente la meta cada vez está más cerca. El empeño, la perseverancia y la dedicación le acompañan en este camino.

De momento, el premio DEIA Hemendik Kultura Saria Durangaldea es un punto a favor en esta labor que nace del amor a la literatura. La biblioteca municipal de Zaldibar recibirá el galardón la próxima semana. El 28 de octubre, el Kultur Aretoa de Amorebieta acogerá, con gran emoción, la tercera edición de estos premios a las 20.00 horas. En Zaldibar, ya tienen su butaca reservada.